

Aus der Sitzung des Bürgerrats vom 5. April 2022

Der Bürgerrat hat an seiner Sitzung vom 5. April 2022 unter anderem über folgende Geschäfte beraten beziehungsweise folgende Beschlüsse gefasst.

Die Sitzung startete mit dem Bürgerlichen Waisenhaus: Dem Bürgerrat wurde die Strategie für die Jahre 2022 bis 2025 vorgestellt; so war auch die Entwicklung der Institution nach der Pensionierung von Leiter Uli Hammler Ende 2023 ein Thema.

Wie es zu den Aufgaben des Bürgerrats gehört, hat er über die Aufnahmen ins Bürgerrecht der Stadt Basel entschieden. Es sind die Gesuche von 52 aus dem Ausland stammenden Personen gutgeheissen und den zuständigen Instanzen zur Weiterbehandlung empfohlen worden.

Seit dem Kriegsausbruch im Februar macht man sich bei der Bürgergemeinde (BG) Gedanken darüber, welche Beiträge zur Linderung der humanitären Katastrophe in der Ukraine geleistet werden können. Erste Unterstützung wird von den BG-Institutionen bereits geleistet. Über weitere, möglichst längerfristige, Angebote haben sich an der ausserordentlichen Gipfelkonferenz Ende März die Direktoren der Zentralen Dienste, der Institutionen BSB (Bürgerspital) und Waisenhaus und der Christoph Merian Stiftung (CMS) ausgetauscht; der Bürgerrat hat heute den aktuellen Stand der Dinge zur Kenntnis genommen. Definitive Beschlüsse und Massnahmen werden zu gegebener Zeit kommuniziert.

Der Bürgerrat bildete sich eine erste Meinung zu zwei Parlamentsgeschäften: Die SP hat eine Kleine Anfrage («Krieg in der Ukraine – wie hilft die Bürgergemeinde?») sowie die Interpellation «Jubiläumsfonds für junge Einbürgerungswillige» eingereicht, mit der eine Einbürgerungsaktion im Rahmen des 175-Jahr-Jubliäums der Bundesverfassung 2023 gefordert wird.

Regelmässig hat der Bürgerrat an die BG gerichtete Unterstützungsgesuche zu behandeln. Er folgt dabei in der Regel den Anträgen seines vorberatenden Ausschusses. In der heutigen Sitzung konnten sieben Gesuche bewilligt werden:

- Arbeitsgruppe Musikalische Sommersprossen, Sommersprossen 2022, CHF 4'150
- Innovation Basel, Preisgeld für den 7. Wettbewerb 2022, CHF 6'000
- Verein DaN, Musikalisches Angebot für Kinder, CHF 2'500
- Verein der Konzertveranstaltenden OrganistInnen Basels, 4. Basler Orgelfestival 2022, CHF 1'000
- Silas Heizmann, Performance «DELAY», CHF 3'000
- Jazzchor Basel, Konzertprojekt «Chur meets Basel meets Bern», CHF 1'000
- Verein SOLA Basel, SOLA Basel 2022, CHF 3'500

Der Bürgerrat vollzog zudem die von der Vorstadtgesellschaft zur Mägd beantragte Wiederwahl der Vorgesetzten Dr. iur. Christoph Nertz und Lucius Wirz sowie die Wahl von Dominik Senn als neuen Vorgesetzten.

Der Bürgerrat bereitete sich zudem ein erstes Mal auf das Treffen mit dem Regierungsrat BS Ende Juni vor und prüfte Terminvorschläge für das alljährliche Treffen mit der parlamentarischen Aufsichtskommission.

Auch dem Informationsaustausch zwischen den Verantwortlichen aus den Institutionen BSB und Waisenhaus, aus den Zentralen Diensten, dem Bereich Einbürgerungen und der CMS kam wie immer eine wichtige Rolle zu.

Für weitere Auskünfte steht Prof. Dr. Leonhard Burckhardt, Präsident des Bürgerrats, zur Verfügung (079 485 13 65).